
 

«Проблема агрессивных бродячих собак должна быть решена»: Виктор Халын 

 

Кандидат в депутаты Законодательного Собрания о проблеме бездомных животных 

 

Кандидат в депутаты по 14 одномандатному избирательному округу Виктор Халын призвал 

как можно скорее разработать и принять региональный закон, который будет 

регламентировать обращение и контроль за численностью безнадзорных собак. 

 

26 августа в Волгодонске прошло заседание очередной экспертной площадки, на которой 

были рассмотрены мероприятия в сфере благоустройства, наведения чистоты и порядка на 

территории муниципалитетов Дона. Перечень вопросов, рассмотренных на экспертной 

площадке был достаточно широк: от корректировки схемы вывоза мусора, до проблем 

сохранения зеленых насаждений в городах и благоустройства придомовых территорий. 

 

Но едва ли не самым острым вопросом, который был поднят на заседании, стала проблема 

бездомных животных. Данная проблема затрагивает в той или иной степени всех жителей 

Ростовской области и России в целом. С ней практически ежедневно сталкиваются и жители 

Волгодонска. Контроль за численностью бездомных собак в городе был упущен, а до 

недавнего времени действующее законодательство не позволяло хоть как-то контролировать 

численность безнадзорных собак. Получалась парадоксальная ситуация: за счет 

муниципальных бюджетов агрессивных собак следовало лечить, кормить, стерилизовать, а 

затем выпускать в родной двор, где животные вновь могли сбиваться в огромные стаи и 

продолжали нападать на людей. Налицо огромная трата денег из и так небогатых бюджетов 

городов и районов с абсолютно нулевым результатом.  

 

Руководитель «Северо-Кавказского логистического предприятия» и кандидат в депутаты по 

14 одномандатному избирательному округу Виктор Халын считает важным приведение 

действующих региональных мер обращения с бездомными животными в соответствие с 

федеральными изменениями. 

 

- От граждан поступает большое количество обращений с жалобами на агрессивное 

поведение животных, ранее чипированных и стерилизованных, имеются факты нападения на 

детей и взрослых. Буквально за день до экспертной площадки люди в очередной раз 

обратились ко мне с этим вопросом на одной из встреч. Данная проблема не решается в 

рамках действующей в регионе системы обращения с безнадзорными животными. В июле в 

федеральное законодательство внесены изменения, которые позволяют регионам 

самостоятельно определить необходимые меры обращения с безнадзорными животными. 

Прошу скорректировать региональную систему по обращению с безнадзорными животными 

и внести соответствующие изменения, - уточнил Виктор Халын. 

 

Как рассказал Виктор Халын «Блокноту», соответствующий наказ он получил после 

посещения одного из предприятий в промзоне в Волгодонске. Во время встречи сотрудники 

отметили, что огромные стаи безнадзорных животных не дают им приезжать на работу, к 

примеру летом на велосипеде. Все попытки как-то уменьшить численность животных ни к 

чему не привели.  

 

- Здесь важно соблюсти баланс интересов: нельзя бездумно уничтожать всех животных, но и 

допустить того, чтобы по улицам города бродили огромные стаи собак - недопустимо. 

Сейчас, получается, у собак больше прав, чем у людей. Человек за причинение вреда 

животному должен быть наказан, а собаке за нападение на человека вообще ничего не будет. 

В биологии существует понятие емкости природной среды, так и в городе следует опередить 



максимальное число животных, которые могут обитать на единицу площади. При решении 

проблемы безнадзорных животных следует выделить несколько пунктов: 

 

1. В городе нет места для больших и агрессивных собак. Все агрессивные животные, как 

минимум, должны изыматься с улиц. 

2. В городе нет места для стай животных. 

3. Подкармливание и укрывание бродячих животных, откуда собаки разбредаются по всему 

городу, должно быть наказуемо, - тезисно озвучил свою программу Виктор Халын. 

 

Разработка региональной схемы контроля за численностью животных должна быть в числе 

одного из приоитетов в работе Законодательного Собрания следующего созыва, считает 

Халын. Цена промедления — жизнь и здоровье жителей Ростовской области. 

 

Публикация оплачена из средств избирательного фонда кандидата в депутаты 

Законодательного Собрания Ростовской области седьмого созыва по избирательному округу 

№14 Халына Виктора Геннадьевича. 
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